

l'un des ancêtres de M. le marquis de Mortemart, député du Rhône, suivit à la troisième croisade, Richard Cœur-de-Lion, son suzerain.

Les Mortemart portaient à l'origine le nom de Rochechouart. Mais au XIII^e siècle, ils prirent celui de Mortemart, par suite du mariage d'Aimery VII de Rochechouart avec Alix de Mortemart, fille et unique héritière de Guillaume de Mortemart, seigneur d'Availles, Beaupré et Saint-Germain, en Guyenne.

Mais indépendamment de Barthélemy de Mortemart, cette famille compte encore deux de ses ancêtres, qui prirent part aux expéditions en Terre-Sainte :

1^o Aimery IV, vicomte de Rochechouart, qui fit partie de la première croisade, en 1096, et se distingua au siège de Jérusalem. Ce chevalier revint de cette expédition et vivait encore en 1120.

2^o Aimery V, vicomte de Rochechouart, qui accompagna Louis VII à la seconde croisade (1147). Blessé par accident pendant le voyage, il fut obligé de s'arrêter à Constantinople, d'où il revint en France.

(Roger, 213. — Geoffroy Vinisauf. — P. Anselme, IV, 650. — Général comte de Rochechouart, *Histoire de la maison de Rochechouart*, 69, 71, 73.)

CHAPITRE V

QUATRIÈME CROISADE (1198-1210).

Le pape Innocent III, plein de sollicitude pour les chrétiens d'Orient, confia la mission de prêcher la guerre sainte à Foulques, curé de Neuilly-sur-Marne, et ce fut à la suite d'un tournoi qui eut lieu en Champagne et dans lequel Foulques fit entendre sa voix éloquente que fut décidée la quatrième grande croisade (1200). Les plus puissants barons,